

Lebenslauf

Mein Name ist **Dr.ⁱⁿ Gabriele Fink-Hopf**, geboren am 24.05.1956 in Salzburg. Ich bin verheiratet und habe einen Sohn.

Nach Beendigung meines Studiums der Rechtswissenschaften an der Leopold-Franzens-Universität in Innsbruck wurde ich mit 01.01.1984 zur Richterin des Bezirksgerichts Innsbruck ernannt, wo ich kurz eine familienrechtliche Abteilung leitete. Später war ich einige Zeit im Bundesministerium für Justiz tätig.

Mit 01.01.1987 wurde ich Richterin beim Bezirksgericht Fünfhaus in Wien. Meine Gerichtsabteilung umfasste Allgemeine Streitsachen, Realexekutionssachen, Familienrechts – und Unterbringungssachen sowie Sachwalterschaftsverfahren.

Mit 01.02.1993 wurde ich zur Richterin des Landesgerichts für Zivilrechtssachen Wien ernannt, wo ich u.a. in einem familienrechtlichen Senat arbeitete.

Nach meiner Ernennung zur Richterin des Oberlandesgerichts Wien am 01.07.2002 war ich viele Jahre in der Inneren Revision tätig und auch mit Aufgaben des gerichtlichen Vollzugs betraut.

Mit 02.11.2007 übernahm ich zusätzlich die Leitung der neugeschaffenen Justiz-Ombudsstelle.

Am 01.01.2013 wurde ich zur Vizepräsidentin des Oberlandesgerichts Wien ernannt, wo ich insbesondere für die gesamte Personalbewirtschaftung im MitarbeiterInnenbereich zuständig war.

Seit Juli 2017 bin ich Mitglied der bei der Volksanwaltschaft eingerichteten HOG-Kommission.

Auch bin ich seit Jahren Mitglied der Fachgruppe Grundrechte in der Justiz sowie Mitglied der Österreichischen Liga für Menschenrechte.

Mit Ablauf des 31.5.2021 bin ich gemäß § 99 RStDG in den Ruhestand getreten.

Zum Mitglied der Kommission 5 der Volksanwaltschaft wurde ich am 1.7.2021 bestellt.